

ACTA NÚMERO: SETENTA Y UNO. -----

EN LA CIUDAD DE TIZIMÍN, ESTADO DE YUCATÁN, ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, SIENDO LAS VEINTE HORAS CON CINCUENTA MINUTOS DEL UNO DE DICIEMBRE DEL DOS MIL VEINTIDÓS, ESTANDO REUNIDOS EN LAS INMEDIACIONES QUE OCUPA EL EDIFICIO DEL PALACIO MUNICIPAL, SE EFECTÚA LA **QUINTA SESIÓN SOLEMNE** DE CABILDO DEL AYUNTAMIENTO DE TIZIMÍN, YUCATÁN 2021-2024, CON MOTIVO DEL CUADRAGÉSIMO PRIMER ANIVERSARIO DE TIZIMÍN COMO CIUDAD, MISMA QUE FUE APROBADA EN LA TRIGESIMOCTAVA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO EFECTUADA EL VEINTICUATRO DE NOVIEMBRE DEL AÑO QUE TRANSCURRE; DE CONFORMIDAD CON LO PREVISTO EN LA FRACCIÓN II DEL ARTÍCULO 35 DE LA LEY DE GOBIERNO DE LOS MUNICIPIOS DEL ESTADO DE YUCATÁN, SE TRATAN LOS ASUNTOS CORRESPONDIENTES, AL TENOR DEL SIGUIENTE: -----

----- **ORDEN DEL DÍA** -----

PRIMERO. PASE DE LISTA DE ASISTENCIA. -----

SEGUNDO. DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL. -----

TERCERO. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. -----

CUARTO. LECTURA DE LOS PUNTOS DE ACUERDO PARA LA CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN SOLEMNE CON MOTIVO DEL CUADRAGÉSIMO PRIMER ANIVERSARIO DE LA CIUDAD DE TIZIMÍN. -----

QUINTO. LECTURA DEL DECRETO POR EL CUAL, SE ERIGE A CATEGORÍA DE CIUDAD EL PUEBLO DE TIZIMÍN. -----

SEXTO. ENTREGA DEL PREMIO ANUAL “TSIMIN KAH” AL MTRO. GASPAR DE JESÚS AURELIO ALCOCER GONZÁLEZ E INTERVENCIÓN EN LA SESIÓN. -----

SÉPTIMO. PRESENTACIÓN E INTERVENCIÓN DEL ORADOR HUÉSPED, LIC. RENÁN ALBERTO BARRERA CONCHA. -----

OCTAVO. ENTREGA DE UN RECONOCIMIENTO POR PARTE DEL AYUNTAMIENTO AL ORADOR HUÉSPED. -----

NOVENO. MENSAJE DEL REPRESENTANTE PERSONAL DEL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE YUCATÁN, LIC. MAURICIO VILA DOSAL. -----

DÉCIMO. MENSAJE DIRIGIDO POR EL PRESIDENTE MUNICIPAL, C. PEDRO FRANCISCO COUOH SUASTE. -----

DÉCIMO PRIMERO. CLAUSURA DE SESIÓN. -----

ACTO CONTINUO SE PROCEDE A CELEBRAR LA QUINTA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO. -----

PRIMERO: EN DESAHOGO DEL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL REGIDOR SECRETARIO ING. ABELOMAR JAVIER PORTILLO VERGARA PROCEDE AL PASE DE LISTA, ESTANDO PRESENTES LOS SIGUIENTES REGIDORES DEL AYUNTAMIENTO DE TIZIMÍN, YUCATÁN: C. PEDRO FRANCISCO COUOH SUASTE, C.P. SAIDY AMIRA MATOS MATOS, ING. ABELOMAR JAVIER PORTILLO VERGARA, MED. PALOMA ISABEL PÉREZ FLORES, MD. JOSÉ ALEJANDRO MEZO GASTÉLUM, MED. ANTONIA GUADALUPE MARRUFO DÍAZ, C. JOSÉ DANIEL UITZIL BALAM, C. NERY MARGARITA PÉREZ ALAMILLA, LIC. CARLOS ADRIÁN QUIROZ OSORIO, C. KATHIA ISABEL CASTILLO VILLAFANIA E ING. JALIL JOSÉ METRI MEDINA. -----

SEGUNDO: EN ATENCIÓN AL SEGUNDO PUNTO, ESTANDO PRESENTES ONCE DE ONCE

REGIDORES Y SIENDO LAS VEINTE HORAS CON CINCUENTA Y UN MINUTOS, EL ALCALDE DEL AYUNTAMIENTO DE TIZIMÍN, YUCATÁN, EL PRESIDENTE, C. PEDRO FRANCISCO COUOH SUASTE **DECLARA INSTALADA LA QUINTA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO** AL HABER QUORUM LEGAL. -----

TERCERO: DE ACUERDO CON EL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL REGIDOR SECRETARIO DE LA COMUNA ING. ABELOMAR JAVIER PORTILLO VERGARA DA LECTURA AL ORDEN DEL DÍA ESTABLECIDO PARA LA PRESENTE SESIÓN. -----

CUARTO: EN CUMPLIMIENTO DEL CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL SECRETARIO DE LA COMUNA, PROCEDE A DAR LECTURA A LOS PUNTOS DE ACUERDO QUE SE DEDUCEN DE LA TRIGESIMOCTAVA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO DE FECHA VEINTICUATRO DE NOVIEMBRE DEL AÑO EN CURSO, RESPECTO A LA SESIÓN SOLEMNE CON MOTIVO DEL CUADRAGÉSIMO PRIMER ANIVERSARIO DE TIZIMÍN COMO CIUDAD, SIENDO ESTOS LOS SIGUIENTES: -----

PRIMER ACUERDO: EL CABILDO APRUEBA LA REALIZACIÓN DE UNA SESIÓN SOLEMNE EN FECHA 01 DE DICIEMBRE DEL 2022, CON MOTIVO DEL CUADRAGÉSIMO PRIMER ANIVERSARIO DE TIZIMÍN COMO CIUDAD, A EFECTUARSE EN LA CALLE 50 POR 51 Y 53 DE ESTE MUNICIPIO, FRENTE A LA IGLESIA DE “LOS REYES”. -----

SEGUNDO ACUERDO: EL CABILDO APRUEBA LA INTERVENCIÓN DEL ORADOR HUÉSPED, LIC. RENÁN ALBERTO BARRERA CONCHA. -----

TERCER ACUERDO: EL CABILDO APRUEBA LA ENTREGA DE UN RECONOCIMIENTO AL PROFESOR GASPAR DE JESÚS AURELIO ALCOCER GONZÁLEZ, EN EL MARCO DEL ANIVERSARIO DE TIZIMÍN COMO CIUDAD, AL HABER DESTACADO POR SU TRABAJO, VIDA Y OBRA EN FAVOR DEL MUNICIPIO. -----

QUINTO. EN ATENCIÓN AL QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL INGENIERO ABELOMAR JAVIER PORTILLO VERGARA, CEDE EL USO DE LA VOZ AL PRESIDENTE MUNICIPAL, QUIEN A SU VEZ DA LECTURA AL DECRETO POR EL QUE SE ERIGIÓ A CATEGORÍA DE CIUDAD EL PUEBLO DE TIZIMÍN SIENDO ESTE EL SIGUIENTE: -----

PRIMERO. - EL DÍA 24 DE NOVIEMBRE DE 1981 EL GOBERNADOR DEL ESTADO, DOCTOR FRANCISCO LUNA KAN ENVÍA LA SIGUIENTE INICIATIVA AL CONGRESO DEL ESTADO: -----

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO. -----

EN EL ORIENTE EXISTE LA POBLACIÓN DE TIZIMÍN QUE SE HA CONVERTIDO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS EN UN EMPORIO AGRÍCOLA Y GANADERO Y QUE CUENTA CON LOS SERVICIOS NECESARIOS E INDISPENSABLES PARA SER CONSIDERADA COMO UNA AUTÉNTICA URBE. -----

POR ESO EL EJECUTIVO DEL ESTADO CONSIDERA CONVENIENTE Y JUSTO ELEVARLA A ESA CATEGORÍA POR LO QUE CON FUNDAMENTO EN LOS ARTÍCULOS 35 FRACCIÓN SEGUNDA Y 55 FRACCIÓN NUEVE DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO SOMETO A VOTO SUYO EL SIGUIENTE PROYECTO DE: -----

----- **DECRETO** -----

ARTÍCULO ÚNICO. - SE ERIGE EN CIUDAD EL PUEBLO DE TIZIMÍN DE ESTE ESTADO DE YUCATÁN. -----

----- **-TRANSITORIOS** -----

ARTÍCULO ÚNICO. - ESTE DOCUMENTO ENTRARÁ EN VIGOR EL DÍA DE SU PUBLICACIÓN EN EL DIARIO OFICIAL DEL GOBIERNO DEL ESTADO. -----

REITERO A VOTO SUYO MI ATENTA Y DISTINGUIDA CONSIDERACIÓN. -----
SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN. -----
SEGUNDO. - EL DÍA 26 DE NOVIEMBRE DE 1981, LA CUADRAGÉSIMA OCTAVA
LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO CONSTITUCIONAL DEL ESTADO LIBRE
Y SOBERANO DE YUCATÁN, PRESIDIDO POR EL DIPUTADO PROFESOR GASPAR
QUINTAL ORTIZ Y COMO SECRETARIOS: DIPUTADOS PROFESORES BLANCA
ESTRADA MORA Y RAMÓN PÉREZ ARZÁPALO, DAN ENTRADA A DIFERENTES
INICIATIVAS Y ASUNTOS DEL EJECUTIVO DEL ESTADO EN LA QUE SE SOLICITA SE
ELEVE LA CATEGORÍA DE CIUDAD A TIZIMÍN, IZAMAL, MOTUL DE CARRILLO
PUERTO Y TICUL. -----
A SOLICITUD DE LA DIPUTADA AMANDA BAQUEDANO CUPUL Y POR LA
IMPORTANCIA DE ESTAS INICIATIVAS PIDIÓ QUE SE DISPENSARAN DE TODO
TRÁMITE Y A ESTA SOLICITUD SE SOLIDARIZÓ EL DIPUTADO JOSÉ MARÍA
ESCAMILLA ESCAMILLA Y PUESTA A DISCUSIÓN FUE APROBADA. -----
TERCERO. - POR LO QUE ESE MISMO DÍA LA CUADRAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA
DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE YUCATÁN, DECRETA: -----
ARTÍCULO ÚNICO. - SE ERIGE EN CIUDAD EL PUEBLO DE TIZIMÍN DE ESTE ESTADO
DE YUCATÁN. -----
----- TRANSITORIO -----
ÚNICO. - ESTE DECRETO ENTRARÁ EN VIGOR EL DÍA DE SU PUBLICACIÓN EN EL
DIARIO OFICIAL DEL GOBIERNO DEL ESTADO. -----
DADO EN LA SEDE DEL PODER LEGISLATIVO, EN MÉRIDA, YUCATÁN, ESTADOS
UNIDOS MEXICANOS A LOS VEINTISÉIS DÍAS DEL MES DE NOVIEMBRE DEL AÑO DE
MIL NOVECIENTOS OCHENTA Y UNO. -----
CUARTO. - PARA LOS EFECTOS DE SU SANCIÓN Y PUBLICACIÓN EN EL DIARIO
OFICIAL DEL GOBIERNO DEL ESTADO, TENEMOS EL HONOR DE ENVIAR A USTED UN
DECRETO EN VIRTUD DEL CUAL SE ERIGE EN CIUDAD EL PUEBLO DE TIZIMÍN, DE
ESTE ESTADO DE YUCATÁN. -----
REITERAMOS A USTED LAS SEGURIDADES DE NUESTRA ATENTA Y DISTINGUIDA
CONSIDERACIÓN. SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN. MÉRIDA, YUCATÁN,
NOVIEMBRE 26 DE 1981. -----
QUINTO. - POR LO QUE EL DÍA MARTES PRIMERO DE DICIEMBRE DE 1981 SE PUBLICA
EN EL DIARIO OFICIAL DEL GOBIERNO DEL ESTADO EL DECRETO NÚMERO 496 EN
DÓNDE SE ERIGE EN CIUDAD EL PUEBLO DE TIZIMÍN DE ESTE ESTADO DE YUCATÁN.
SEXTO. POSTERIORMENTE Y DE CONFORMIDAD CON EL SEXTO PUNTO DEL ORDEN
DEL DÍA, DA LECTURA A LA SEMBLANZA DEL DISTINGUIDO PROFESOR GASPAR DE
JESÚS AURELIO ALCOCER GONZÁLEZ, SIENDO ESTA LA SIGUIENTE. -----
EN CUANTO A LAS ACTIVIDADES ACADÉMICAS: -----
1.- EN 1965 LA DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN PÚBLICA NOMBRA AL PROFESOR GASPAR
DE JESÚS AURELIO ALCOCER GONZÁLEZ, PROFESOR DE EDUCACIÓN PRIMARIA
ADSCRITO A LA ESCUELA “OTILIA LÓPEZ” DIRIGIDA POR EL PROFR. RENÁN ROSADO
ROSADO DURANTE LOS 5 AÑOS SEGUIDOS HASTA 1970, LOS ALUMNOS DE 6° GRADO
DE DICHA ESCUELA OBTUVIERON LOS PRIMEROS LUGARES A NIVEL ESTATAL COMO
ALUMNOS DISTINGUIDOS DE LA ZONA ESCOLAR, CULMINANDO CON UN VIAJE
HACIA LA CIUDAD DE MÉXICO COMO PREMIO PARA CONOCER Y SALUDAR AL

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA. IGUALMENTE ADQUIERE TIEMPO COMPLETO COMO MAESTRO DE LA ESCUELA SECUNDARIA “MIGUEL BARRERA PALMERO”, DIRIGIDA POR LA PROFRA. ROSA MARÍA RUZ DE DUARTE. -----

2.- EN 1967, COLABORANDO CON EL DR. JUAN RIVERO GUTIÉRREZ, SE FUNDA LA ESCUELA PREPARATORIA DR. CRESCENCIO CARRILLO Y ANCONA, EN DONDE RECIBÍO EL NOMBRAMIENTO DE SECRETARIO Y MAESTRO DE LA ESCUELA HASTA EL FALLECIMIENTO DEL DR., ANTES DE QUE ESTA SEA VENDIDA A PARTICULARES.

3.- EN EL AÑO DE 1983 ES NOMBRADO DIRECTOR DE LA ESCUELA PRIMARIA “DAVID VIVAS ROMERO”, HASTA EL MOMENTO DE SU JUBILACIÓN. -----

4.- DESDE LOS PRIMEROS MESES DE 1961, EL SR. JORGE METRI COUOH, EN ESE ENTONCES PRESIDENTE MUNICIPAL DE TIZIMÍN, ORGANIZA UN GRUPO DE COLABORADORES ENTRE LOS QUE SE ENCONTRABA EL PROFESOR GASPAR DE JESÚS AURELIO ALCOCER GONZÁLEZ, PARA INVESTIGAR, DAR IDEAS Y CONCRETAR SU ÚLTIMO INFORME DE GOBIERNO. ESTE GRUPO SE DIO A LA TAREA DE COMPLEMENTAR ESA ACTIVIDAD CON EL NOMBRAMIENTO, POR PARTE DEL CONGRESO DEL ESTADO, DE TIZIMÍN COMO CIUDAD, SEGÚN DECRETO EN 1981. ----

ACTIVIDADES SOCIALES

1.- FORMÓ PARTE DE LA PRIMERA PLANTA DE LOCUTORES DE LA RADIO DE TIZIMÍN DESDE 1962. AUNQUE SU PLANTA DE TRABAJO MAGISTERIAL EN ESE ENTONCES ESTABA EN ESPITA, PARA CUMPLIR CON SUS HORAS EN LA RADIO, VIAJABA 52 KILÓMETROS DIARIAMENTE EN UNA MOTOCICLETA VIEJA. LOS JUEGOS DE BÉISBOL DE LA LIGA ORIENTAL SE TRANSMITIERON POR LA RADIO, A CONTROL REMOTO, DESDE TODOS LOS CAMPOS DEPORTIVOS DEL ORIENTE CON LA PRESENCIA DE SUS COMPAÑEROS DANIEL LEÓN Y JORGE CANUL. -----

2.- NARRADOR DURANTE 20 AÑOS EN LA MISMA PLANTA DE LOCUTORES DE LOS EVENTOS SOCIALES DE LA RECREATIVA POPULAR Y LA ADY CON LA PRESENCIA DE LAS GRANDES ORQUESTAS NACIONALES DE AQUELLA ÉPOCA. -----

3.- PARTICIPÓ EN CONCURSOS DE CANTO Y BAILE QUE ORGANIZABA LA RADIO Y ENTREVISTÓ A ARTISTAS NACIONALES COMO CÉSAR COSTA, LOLA BELTRÁN, GUADALUPE PINEDA, IMELDA MILLER, ELSA AGUIRRE, LUCHA VILLA, ANTONIO AGUILAR, ENTRE OTROS, SIN DEJAR DE NOMBRAR EL ENTUSIASMO DE LA GERENTE DE LA RADIO, SRTA. ELBA BATES. -----

4.- COLABORADOR Y PARTICIPANTE EN TODOS LOS EVENTOS DEPORTIVOS A PARTIR DE LA INAUGURACIÓN DEL CAMPO DEPORTIVO DE LA AVIACIÓN. -----

5.- EN EL AÑO DE 1966, EN SOCIEDAD CON EL SR. PORFIRIO MAZA (POLO) Y MEDIANTE UN PRÉSTAMO DEL BANCO DEL SURESTE, SE TRAE DE LA CAPITAL DEL ESTADO LA PRIMERA IMPRENTA LLAMADA “ARTES GRÁFICAS DEL ORIENTE” QUE LE BRINDA POR MÁS DE 50 AÑOS UN SERVICIO A LA INDUSTRIA, A LA BANCA, AL COMERCIO, AL SECTOR ESCOLAR Y RELIGIOSO; DONDE ADEMÁS DEL SERVICIO SOCIAL QUE PRESTÓ, FUE EDITOR DE VARIOS LIBROS DE AUTORES TIZIMILEÑOS. ADEMÁS DE LA FUNDACIÓN EN 1994 DEL PERIÓDICO SEMANARIO “EL CID”, AUSPICIADO POR EL ARTÍCULO SÉPTIMO DE LA CONSTITUCIÓN Y BAJO LA DIRECCIÓN DE GASPAR ALCOCER GONZÁLEZ. -----

ACTIVIDADES CIVICAS

1.- COLABORADOR CON TODOS LOS AYUNTAMIENTOS DE TIZIMÍN ENTRE 1965 Y 1995.

- 2.- NARRADOR PARTICIPANTE DE LA LLEGADA DE LA REINA ISABEL EN 1972.-----
- 3.- SECRETARIO PARTICULAR DEL PRESIDENTE MUNICIPAL JORGE METRI COUOH DE 1979 A 1981.-----
- 4.- REGIDOR DEL AYUNTAMIENTO DE 1982 A 1984, SIENDO PRESIDENTE MUNICIPAL GONZALO CORONADO CASTRO.-----
- 5.- JUEZ DE PAZ EN LA ÉPOCA DEL PRESIDENTE MUNICIPAL EDWARD PÉREZ SALAZAR 1992- 1995.-----

OBRAS MATERIALES

1. COLABORADOR EN LA CONSTRUCCIÓN DEL TEATRO DE LA ESCUELA PRIMARIA “OTILIA LÓPEZ” CON EL LEVANTAMIENTO DEL CROQUIS RESPECTIVO, TEATRO QUE LLEVÓ EL NOMBRE DEL PROFR. RENÁN ROSADO ROSADO.-----
2. CONSTRUCCIÓN DE LA BARDA Y CANCHA DE LA ESCUELA PRIMARIA “FRANCISCO ALCALÁ MARTIN” Y LA TRAMITACIÓN DE LA COMPRA DE TRES TERRENOS QUE REALIZO EL H. AYUNTAMIENTO DIRIGIDO POR EL PRESIDENTE JORGE METRI C. PARA LA MISMA ESCUELA.-----
3. AYUDA ECONÓMICA DE UNA RECAUDACIÓN DE MÁS DE \$ 90, 000 (NOVENTA MIL PESOS) POR LA REALIZACIÓN DE UN MARATÓN RADIOFÓNICO A FAVOR DE LA ESCUELA “FRANCISCO ALCALÁ MARTIN” CON LA COLABORACIÓN DE TODOS LOS MAESTROS Y EL PUEBLO EN GENERAL.-----
4. MEJORAMIENTO FÍSICO DE LA ESCUELA PRIMARIA “DAVID VIVAS ROMERO” CON LA AYUDA DEL GOBIERNO DEL ESTADO, GOBIERNO MUNICIPAL Y PADRES DE FAMILIA. ADEMÁS DE LA CONSTRUCCIÓN DE JARDINES, CAMPO DE BEISBOL INFANTIL, PINTURA, INSTALACIÓN ELÉCTRICA, MEJORAMIENTO DE LOS SALONES DE CLASE Y SOBRE TODO DE LA COMPRA REALIZADA DEL TERRENO QUE HOY OCUPA LA ESCUELA REALIZADA POR EL PRESIDENTE JORGE METRI.-----
5. SIEMPRE CON LA INTERVENCIÓN DE LOS ALUMNOS DEL TERCER GRADO DE SECUNDARIA DE LA ESCUELA MIGUEL BARRERA PALMERO, SE HIZO EL LEVANTAMIENTO DEL CROQUIS DEL TERRENO DONDE POSTERIORMENTE, APROVECHANDO UNA PROMESA DEL GOBERNADOR FRANCISCO LUNA KAN, SE EDIFICARON TRES TALLERES Y UN LABORATORIO PARA LAS CLASES DE QUÍMICA.

CONCLUSIONES

1. COLABORADOR Y FUNCIONARIO DE LOS H. AYUNTAMIENTO DE TIZIMÍN ENTRE 1965 Y 1995.-----
2. TRAJO A TIZIMÍN LA PRIMERA IMPRENTA EN LA PROVINCIA YUCATECA “ARTES GRÁFICAS DEL ORIENTE” (1965 A 2013).-----
3. COFUNDADOR, MAESTRO Y SECRETARIO DE LA ESCUELA PREPARATORIA “DR. CRESCENCIO CARRILLO Y ANCONA” (1968 A 1975).-----
4. MAESTRO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS OTILIA LÓPEZ, FRANCISCO ALCALÁ MARTIN Y DIRECTOR DE LA ESCUELA PRIMARIA DAVID VIVAS ROMERO.-----
5. MAESTRO DE LA ESCUELA SECUNDARIA MIGUEL BARRERA PALMERO (1968 A 1990).
6. PARTICIPANTE DE LA PRIMERA PLANTA DE LOCUTORES DE LA RADIO DE TIZIMÍN (1962 A 1980).-----
7. FUNDADOR Y DIRECTOR DEL PERIÓDICO SEMANARIO “EL CID” (1994 A 2000).-----
8. FUNDADOR Y DIRECTOR DE LA EMPRESA DE ALIMENTOS “EL OASIS” (2001 A 2013).--

ACTO SEGUIDO, EL SECRETARIO MUNICIPAL INVITA AL PRESIDENTE MUNICIPAL, C. PEDRO FRANCISCO COUOH SUASTE, ASÍ COMO AL REPRESENTANTE PERSONAL DEL LIC. MAURICIO VILA DOSAL, GOBERNADOR DEL ESTADO; MTRO. GILMER ROGERIO LOEZA ROSADO, A PASAR AL FRENTE PARA REALIZAR LA ENTREGA DE UN RECONOCIMIENTO Y DEL CORRESPONDIENTE GALARDÓN DENOMINADO “TSIMIN KAH”, AL PROFESOR GASPAR DE JESÚS AURELIO ALCOCCER GONZÁLEZ. ASIMISMO, EL INDICADO SECRETARIO SEÑALA QUE DICHO RECONOCIMIENTO ES UNA ESCULTURA EMBLEMÁTICA DISEÑADA POR EL ARQUITECTO Y ESCULTOR TIZIMILEÑO ALEX ISRAEL MENA CONTRERAS. -----

ENSEGUIDA, EL SECRETARIO DE LA COMUNA INVITA AL PROFESOR GASPAR DE JESÚS AURELIO ALCOCCER GONZÁLEZ A QUE PASE AL PODIO PARA DIRIGIR UNAS PALABRAS, SIENDO ESTAS LAS SIGUIENTES: -----

SEÑOR REPRESENTANTE DEL GOBERNADOR MAURICIO VILA DOSAL; C. PEDRO FRANCISCO COUOH SUASTE, PRESIDENTE DEL MUNICIPIO DE TIZIMÍN; SEÑORES REGIDORES DEL H. AYUNTAMIENTO DE TIZIMÍN; AMIGOS; COMPAÑEROS MAESTROS; EXALUMNOS Y PÚBLICO EN GENERAL; DOY GRACIAS A TIZIMÍN POR ESTE HONOR INMEREcido QUE ESTA NOCHE ME HAN CONFERIDO; INMEREcido PORQUE CONSIDERO QUE ENTRE TANTOS MAESTROS, AUTORIDADES Y CIUDADANÍA, EXISTEN PERSONAS QUE MEREcen MUCHO MÁS QUE YO, TODOS LOS HONORES Y BONDADES QUE ESTE NOBLE PUEBLO SABE DAR.-----

POR ESO QUIERO DAR GRACIAS A QUIENES SIEMPRE LLEVARÉ EN EL CORAZÓN; A MIS DIRECTORES PROFRA. ROSA MA. RUZ DE DUARTE, DIRECTORA DE LA ECUELA SECUNDARIA MIGUEL BARRERA PALMERO; PROFRA. RENÁN ROSADO ROSADO, DE LA ESCUELA PRIMARIA OTILIA LÓPEZ; DR. JUAN RIVERO GUTIÉRREZ, FUNDADOR DE LA ESCUELA PREPARATORIA DR. CRESCENCIO CARRILLO Y ANCONA. -----

DE LA MISMA MANERA, QUIERO AGRADECER SU PROFESIONALISMO Y CAPACIDAD A LOS MAESTROS Y MAESTRAS QUE ME ACOMPAÑARON A SUPERAR LAS GRANDES DIFICULTADES POR LAS QUE ATRAVESAMOS EN LA ESCUELA PRIMARIA DAVID VIVAS ROMERO. -----

PARA SOSTENER UNA PEQUEÑA EMPRESA CIENTO POR CIENTO TIZIMILEÑA QUE EMPEZÓ SIN NINGÚN CENTAVO DE CAPITAL, “ARTES GRÁFICAS DEL ORIENTE Y PERIÓDICO SEMANARIO “EL CID”, TUVE LA AYUDA Y COLABORACIÓN DE UN GRUPO DE ALUMNOS QUE APRENDIERON CONMIGO EL ARTE DE LA IMPRESIÓN. HOY ALGUNOS DE ELLOS AÚN CONSERVAN SUS TRABAJOS EN TIZIMÍN, VALLADOLID Y QUINTANA ROO. AGRADEZCO LA COOPERACIÓN EN AQUELLOS AÑOS DE AUTORIDADES, GANADEROS E INDUSTRIALES DE TODO EL ORIENTE DE YUCATÁN. NUNCA FUI PERSONA MUY LIGADA A LA POLÍTICA, SIN EMBARGO, AGRADEZCO LA INVITACIÓN DESDE EL AÑO MIL NOVECIENTOS SESENTA Y CINCO, A TODOS LOS PRESIDENTES MUNICIPALES HASTA MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y CUATRO EN QUE ME SEPARÉ COMPLETAMENTE DE ELLA. -----

ME DISTINGUIERON MIS AMIGOS JORGE METRI COUOH COMO SU SECRETARIO PARTICULAR; GONZALO CORONADO CASTRO COMO REGIDOR DE POLICÍA, TRÁNSITO Y DEPORTES; Y EDWARD PÉREZ SALAZAR COMO JUEZ DE PAZ DEL MUNICIPIO DURANTE SU ADMINISTRACIÓN. -----

SERVIR A UN PUEBLO ES UNA DE LAS TAREAS MÁS DIFÍCILES Y A VECES HONROSAS QUE UN CIUDADANO PUEDE TENER. -----

EN EL DEPORTE, LA CULTURA Y LAS ARTES, SOBRE TODO EN LA MÚSICA TUVE AMIGOS Y COMPAÑEROS INOLVIDABLES TANTO DE ESPITA, VALLADOLID, TIZIMÍN Y SUCILÁ; EN AQUELLAS NOCHES DE TROVA EN EL CLUB “POCH ARTE”. -----
BÉISBOL, SÓFTBOL, BÁSQUETBOL Y VOLIBOL FUERON NUESTROS DEPORTES PREFERIDOS, Y COMO SON TANTOS, ME OBLIGO A NOMBRAR A UNO DE ELLOS QUE LOS REPRESENTA A TODOS; EL GRAN MAESTRO GILBERTO FARJAT SANDOVAL. ----
NO OLVIDEN AMIGOS TIZIMILEÑOS QUE RECIBO ESTE HONOR Y ASÍ COMO LO RECIBO, LO MANDO VÍA DIRECTA AL CIELO DONDE ESTÁN TODOS LOS QUE DEBERAS HICIERON UN TIZIMÍN MEJOR. GRACIAS TIZIMÍN, GRACIAS ORIENTE DE YUCATÁN. -----

SÉPTIMO. EN OBSERVANCIA DEL SÉPTIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL SECRETARIO DE LA COMUNA DA LECTURA A LA SEMBLANZA DEL ORADOR HUÉSPED, LIC. RENÁN ALBERTO BARRERA CONCHA, SIENDO ESTA LA SIGUIENTE. -

EL LIC. RENÁN ALBERTO BARRERA CONCHA, ALCALDE DE MÉRIDA, YUCATÁN, MÉXICO, NACIÓ EL 21 DE FEBRERO DE 1979 EN MÉRIDA, YUCATÁN. -----

ES LICENCIADO EN DERECHO CON ESPECIALIDAD EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA. EGRESADO DE LA UNIVERSIDAD ANÁHUAC MAYAB. -----

ESTÁ CASADO CON LA MAESTRA DIANA CASTILLO LAVIADA Y SON PADRES DE DOS HIJOS: RENÁN Y DANIELA, QUE SON SU MOTOR DE VIDA. -----

ACTUALMENTE PRESIDE LA ASOCIACIÓN DE CIUDADES CAPITALES DE MÉXICO QUE INTEGRA A 23 DE LOS MUNICIPIOS MÁS IMPORTANTES DEL PAÍS. ES EL PRIMER PRESIDENTE MUNICIPAL REELECTO EN LA HISTORIA DE LA CIUDAD DE MÉRIDA, YUCATÁN. -----

POR EL VOTO Y CONFIANZA DE LOS MERIDANOS HA SIDO PRESIDENTE MUNICIPAL DE MÉRIDA EN TRES OCASIONES, EN LOS PERÍODOS (2012 – 2015), (2018 – 2021) Y 2021-2024 (ACTUAL). -----

ENTRE OTRAS RESPONSABILIDADES EN SU TRAYECTORIA; HA SIDO REGIDOR DEL AYUNTAMIENTO DE MÉRIDA ENTRE LOS AÑOS 2007-2010; DIPUTADO DEL IV DISTRITO LOCAL EN EL PERÍODO 2010-2012; PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE ALCALDES (ANAC) DEL 2014 AL 2015; PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA NACIONAL DE MUNICIPIOS DE MÉXICO (CONAMM) DEL 2014 AL 2015; COORDINADOR NACIONAL DE ALCALDES DEL COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL EN EL PERÍODO 2015 – 2017. -----

ADEMÁS, OCUPÓ CARGOS COMO PRESIDENTE DE LA JUNTA DIRECTIVA ICLEI DEL 2017 AL 2020; VICEPRESIDENTE DE ENLACE CON EL GOBIERNO FEDERAL DE LA ANAC EN 2019 Y COORDINADOR DE LA REGIÓN SURESTE DE LA CONFERENCIA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL EN 2019.-----

ENTRE SUS LOGROS MÁS DESTACADOS ESTÁ LA CREACIÓN DE LA PRIMERA SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL AYUNTAMIENTO DE MÉRIDA; EL NOMBRAMIENTO DE LA UNESCO A MÉRIDA COMO CIUDAD GASTRONÓMICA CREATIVA; MEDALLA “GILBERTO RINCÓN GALLARDO” QUE DISTINGUE A MÉRIDA POR PRÁCTICAS QUE PROMUEVEN LA IGUALDAD Y LOS DERECHOS HUMANOS; EL RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO FEDERAL A MÉRIDA POR MANTENERSE

CONSECUTIVAMENTE COMO UNA CIUDAD SEGURA. OTRAS ACCIONES REALIZADAS EN SU TRAYECTORIA ESTÁN ENCAMINADAS A LA MEJORA REGULATORIA, AL CUIDADO Y PROTECCIÓN AL MEDIO AMBIENTE, AL IMPULSO DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA, AL FOMENTO DE LAS ENERGÍAS LIMPIAS, AL IMPULSO DEL MUNICIPALISMO EN MÉXICO, AL CUIDADO Y PREVENCIÓN DE LA SALUD PÚBLICA DE MÉRIDA, A LA MOVILIDAD URBANA SUSTENTABLE Y LA PRÁCTICA DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE ALINEADOS A LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS (ONU). -----

DESTACAN LOS PROGRAMAS A FAVOR DEL EMPLEO; LA SEGURIDAD Y LA EQUIDAD DE GÉNERO, ASÍ COMO LA REFORESTACIÓN; EL TRANSPORTE PÚBLICO; LA PROMOCIÓN TURÍSTICA Y LA CREACIÓN DE HOSPITALES Y REFUGIOS PARA MASCOTAS, ENTRE OTROS. -----

ACTO SEGUIDO, SE INVITA AL LIC. RENÁN ALBERTO BARRERA CONCHA A PASAR AL PODIO Y DIRIGIR UN MENSAJE, SIENDO QUE, EN USO DE LA VOZ, ESTE ÚLTIMO NOMBRADO SEÑALA LO SIGUIENTE: -----

MUCHAS GRACIAS POR SU PRESENCIA. EN PRIMER LUGAR, QUIERO EXPRESAR MI AGRADECIMIENTO A LOS HABITANTES Y A QUIENES CONFORMAN EL H. CABILDO DE TIZIMÍN, ENCABEZADO POR SU ALCALDE, MI AMIGO, PEDRO COUOH SUASTE. ---

GRACIAS POR INVITARME DE MANERA UNÁNIME COMO ORADOR HUÉSPED PARA ESTA SESIÓN SOLEMNE CON LA QUE CELEBRAMOS EL 41 ANIVERSARIO DE ESTA HERMOSA CIUDAD DE YUCATÁN. ME SIENTO MUY HONRADO POR TAL DISTINCIÓN. HOY MÁS QUE NUNCA, TODAS LAS CIUDADES DE NUESTRO QUERIDO YUCATÁN NECESITAMOS CAMINAR JUNTAS PARA AVANZAR DE MANERA MÁS RÁPIDA HACIA LA CONSTRUCCIÓN DE MEJORES CONDICIONES DE VIDA PARA TODAS Y TODOS. ---

LOS RETOS QUE TENEMOS COMO AYUNTAMIENTOS EN MATERIA DE FINANZAS, PROGRAMAS SOCIALES, SALUD, MEDIO AMBIENTE, SERVICIOS PÚBLICOS, NOS EXIGEN ESTAR A LA ALTURA DE UNA CIUDADANÍA QUE MERECE SER ATENDIDA CON RESPUESTAS A SUS GENUINAS DEMANDAS Y NECESIDADES. -----

LAS CIUDADES DE TIZIMÍN Y MÉRIDA TIENEN MUCHO EN COMÚN: COMPARTEN GOBIERNOS HUMANISTAS, SENSIBLES, CERCANOS, QUE PONEN EN EL CENTRO DE TODAS SUS POLÍTICAS PÚBLICAS A LAS PERSONAS, Y AMBAS CUENTAN CON UNA CIUDADANÍA RESPONSABLE Y TRABAJADORA QUE COLABORA CON SUS AUTORIDADES POR EL BIENESTAR DE CADA UNO DE LOS HABITANTES DE SUS COMUNIDADES.-----

POR ESO ME ENORGULLECE VENIR EN REPRESENTACIÓN DE LOS MERIDANOS DE QUIENES TRAIGO UN CORDIAL SALUDO PARA TODOS USTEDES Y CON EL ÁNIMO DE UNIRNOS PARA CELEBRAR EL ANIVERSARIO NÚMERO 41 EN QUE TIZIMÍN FUE ERIGIDA CIUDAD POR SEGUNDA OCASIÓN. -----

LA PRIMERA VEZ QUE ALCANZÓ ESA DISTINCIÓN FUE EL 28 DE ABRIL DE 1914, PERO POCO DESPUÉS, EL ENTONCES GOBERNADOR FELIPE CARRILLO PUERTO LE RESGUARDÓ EL TÍTULO, A FIN DE QUE PUDIERA RECIBIR BENEFICIOS DEL GOBIERNO FEDERAL CON EL OTORGAMIENTO DE TIERRAS A CAMPESINOS, MISMO QUE RECUPERÓ EN 1981.-----

ES POR ESO QUE AHORA OSTENTA EL TÍTULO DE “2 VECES CIUDAD”, COMO SE CONSIGNA EN LA PLACA COLOCADA EN LA ENTRADA PRINCIPAL DEL PALACIO MUNICIPAL. -----

MÁS ALLÁ DE LAS VICISITUDES QUE ATRAVESÓ PARA ALCANZAR SU MERECIDO NOMBRAMIENTO DE CIUDAD, TIZIMÍN HA SABIDO CRECER Y DESARROLLARSE HASTA CONVERTIRSE EN LO QUE ES HOY: UNA CIUDAD PRÓSPERA, PUJANTE, PRINCIPAL PRODUCTORA DE CARNE BOVINA EN EL ESTADO Y CENTRO PROVEEDOR DE SERVICIOS URBANOS EN LA REGIÓN NORESTE DE LA ENTIDAD. -----

EN TIZIMÍN, IGUAL QUE EN MERIDA, TODOS LOS DÍAS TRABAJAMOS PARA CONSTRUIR CIUDADANÍA Y AL HACERLO, TAMBIEN ESTAMOS FORJANDO PATRIA, UNA PATRIA QUE HOY MÁS QUE NUNCA NOS NECESITA UNIDOS, COMPROMETIDOS Y SOLIDARIOS.-----

AMBAS CAPITALES COMPARTIMOS TAMBIÉN LA FORTUNA DE TENER CIUDADANOS QUE PARTICIPAN Y SE COMPROMETEN A FAVOR DE SU COMUNIDAD, QUE DEDICAN TIEMPO Y ESFUERZO A VELAR Y TRABAJAR POR EL BIEN COMÚN. -----

CON EL ALCALDE PEDRO COUOH NOS UNEN MUCHOS AÑOS DE AMISTAD SINCERA, DE COMUNIÓN EN IDEALES Y CONVICCIONES. TANTO ÉL COMO UN SERVIDOR, HEMOS MILITADO EN UN SOLO PARTIDO, PORQUE ESTAMOS CONVENCIDOS DE SU DOCTRINA Y SUS PRINCIPIOS. -----

ESTAMOS AL FRENTE DE NUESTRAS CIUDADES POR MANDATO DEL PUEBLO, POR EL RESULTADO DE NUESTRAS ACCIONES, POR LA CONFIANZA QUE HEMOS SABIDO GANAR DE LA CIUDADANÍA, PERO, SOBRE TODO, POR EL INMENSO AMOR QUE TANTO PEDRO COMO UN SERVIDOR PROFESAMOS A ESTA TIERRA, A YUCATÁN. ---

TENEMOS CONVICCIONES PROFUNDAS, NUESTROS VALORES SON NUESTRA FORTALEZA: FAMILIA, TRABAJO Y SERVICIO QUE NUNCA CAMBIARÁN EN ARAS DEL CONFORT Y PROTECCIÓN QUE MUCHOS OTROS BUSCAN COBIJADOS EN INTERESES AJENOS AL BIEN COMÚN. -----

ADEMÁS, AMBOS HEMOS OCUPADO HONROSAMENTE RESPONSABILIDADES EN NUESTRO PARTIDO QUE NOS HA DADO LA EXPERIENCIA DEL SERVICIO PÚBLICO NECESARIA PARA PONER EN PRÁCTICA AL FRENTE DE UNA CIUDAD. -----

POR MI PARTE, EN EL AÑO 2010 COMO DIPUTADO LOCAL, TUVE LA OPORTUNIDAD, A TRAVES DE MI COMISIÓN DE DESARROLLO MUNICIPAL, REGIONAL Y ZONAS METROPOLITANAS, DE CONOCER AÚN MÁS LA REALIDAD DE LOS MUNICIPIOS, SUS NECESIDADES, SUS PROYECTOS, SU GENTE. -----

COMO PARTE DE MI ENCOMIENDA ME TOCÓ VISITAR TIZIMÍN, DONDE ERAN MUY NOTORIAS LAS MEJORAS QUE EN SU MOMENTO PEDRO IMPULSÓ DURANTE SU PRIMERA ADMINISTRACIÓN COMO ALCALDE EN EL TRIENIO 2004-2007. -----

GRACIAS A SU ESFUERZO, SE EDIFICARON LAS MODERNAS INSTALACIONES DE LA FERIA GANADERA, SIN DUDA DE LAS MEJORES DE YUCATÁN Y QUE REPRESENTA LA ESENCIA DE LAS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS DE ESTA CIUDAD. -----

AHORA SALTAN A LA VISTA LAS MEJORAS EN LAS CALLES, EL RESCATE DE ESPACIOS DEPORTIVOS Y CULTURALES, LA AMPLIACIÓN DE LA RED DE AGUA POTABLE Y EL ESTABLECIMIENTO DE 200 PUNTOS EN LOS QUE LA CIUDADANÍA TIENE ACCESO A INTERNET GRATUITO. -----

ESA CONVOCATORIA CIUDADANA ES LA QUE HA PERMITIDO A PEDRO PASAR DE RECIBIR UN AYUNTAMIENTO DE CIRCUNSTANCIAS ADVERSAS, A DEVOLVERLE A TIZIMÍN EL SITIO QUE MERECE EN EL MAPA DE YUCATÁN, CON UN SENTIMIENTO DE ORGULLO PARA LOS TIZIMILEÑOS POR NACER Y VIVIR EN ESTA CIUDAD. -----

EN MERIDA, EN EL 2012, DURANTE MI PRIMERA ADMINISTRACIÓN EN EL AYUNTAMIENTO TAMBIEN TUVIMOS QUE ENFRENTAR GRANDES RETOS, PERO CON ESFUERZO Y COMPROMISO LOGRAMOS CONSOLIDARNOS COMO UNA DE LAS MEJORES CIUDADES PARA VIVIR EN MEXICO POR NUESTROS ÍNDICES DE CALIDAD DE VIDA Y LA BUENA CALIFICACIÓN DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS. -----

TRABAJAR CON ENTUSIASMO, FE Y VALORES, ADEMÁS DE IR SIEMPRE DE LA MANO CON LA CIUDADANÍA, ES LO QUE NOS HA PERMITIDO, COMO ALCALDES, ENFRENTAR Y REMONTAR LOS PROBLEMAS Y NO HAY DUDA DE QUE EN ESE TENOR QUEREMOS Y ESTAMOS DISPUESTOS A SEGUIR TRABAJANDO. -----

ESE ES EL CAMINO EN QUE DEBEMOS CONTINUAR, PORQUE ES EL QUE BENEFICIA A TODAS Y TODOS SIN DISTINCIÓN, SIN EGOÍSMOS, SIN INTERESES PERSONALES NI DIVISIONES. -----

NO DEBEMOS OLVIDAR QUE, SI QUEREMOS LOGRAR CAMBIOS CUALITATIVOS, TENEMOS QUE EMPEZAR DESDE NUESTROS PROPIOS MUNICIPIOS QUE SON LA EXTENSIÓN DEL HOGAR DE LOS CIUDADANOS, DONDE ESTÁ LA ESCUELA, DONDE LA FAMILIA TRABAJA Y DISFRUTA LOS SITIOS PÚBLICOS DE ESPARCIMIENTO, DONDE CRECEN Y SE DESARROLLAN NUESTROS HIJOS. -----

LA CEREMONIA DE HOY NOS IMPULSA A SER COMPROMETIDOS COMO YUCATECOS, COMO MEXICANOS, A BUSCAR ACUERDOS Y CONSENSOS QUE MIREN MÁS ALLÁ DE NUESTRAS PROPIAS DIFERENCIAS, Y CUYO SUSTENTO SEAN LAS MÁXIMAS DEL BIEN COMÚN Y LA GENEROSIDAD SOLIDARIA. -----

TIZIMÍN ES UN EJEMPLO DE ESTA ENTREGA Y DE ESTA LUCHA QUE PROCURA DAR MEJORES RESULTADOS A LA CIUDADANÍA, CONSTRUYENDO BUENOS GOBIERNOS POR SU TRANSPARENCIA, HONRADEZ, HUMANISMO, EFICIENCIA Y ESPÍRITU DE SERVICIO. -----

MI AMIGO PEDRO CONOCE DE PRIMERA MANO LAS NECESIDADES DE LA POBLACIÓN, PUES ADEMÁS DE SER ALCALDE YA EN DOS OCASIONES, TAMBIEN HA SIDO DIPUTADO LOCAL Y SU DESEMPEÑO, CON BUENOS RESULTADOS, FUE EL DETONANTE DE LA AMPLIA CONFIANZA QUE LA CIUDADANÍA LE DIO EN LAS MÁS RECIENTES ELECCIONES.-----

LAS ADMINISTRACIONES HUMANISTAS SABEMOS TRABAJAR EN EQUIPO Y ESTAMOS CONVENCIDAS DE QUE ES LA ÚNICA FORMA EN QUE CIUDADANOS Y SUS AYUNTAMIENTOS PODREMOS PROSPERAR EN TODOS LOS ÁMBITOS. -----

RECORDAMOS CON CARIÑO Y RESPETO A QUIEN FUERA EL PRIMER ALCALDE PANISTA DE TIZIMÍN EN LA ADMINISTRACIÓN 1991-1994, DON EDWARD PÉREZ SALAZAR, QUIEN LAMENTABLEMENTE SE NOS ADELANTÓ EN EL VIAJE ETERNO APENAS EL AÑO PASADO, PERO QUE ES RECORDADO POR LA BUENA ADMINISTRACIÓN DURANTE SU GOBIERNO. -----

SU LABOR EN LAS COMISARÍAS DE ESTA CIUDAD ES RECONOCIDA Y HASTA LA FECHA SE LE RECUERDA POR CONSTRUIR PARQUES Y CALLES, ADEMÁS, EN LA CABECERA CREÓ LA POLICÍA MONTADA, YA QUE EN ALGUNAS COLONIAS SOLO SE

PODÍA LLEGAR POR BRECHAS DE CAMINO Y A CABALLO, DE MODO QUE ASÍ SE RESGUARDABA LA SEGURIDAD EN LOS ALREDEDORES DE LA CIUDAD. -----
TAMBIÉN RECORDAMOS AL QUERIDO JOSÉ MEZO PENICHE QUE DEJÓ HUELLA EN LA COMUNIDAD POR SU LIDERAZGO SOCIAL Y DE DESARROLLO EN BENEFICIO DE TODA LA CIUDADANÍA. -----
VAYA A LA MEMORIA DE ELLOS, NUESTRA GRATITUD Y RECONOCIMIENTO A SUS FAMILIARES Y AMIGOS. -----
GRACIAS AL TRABAJO Y LA VISIÓN DE ESTOS HOMBRES Y MUJERES, TIZIMÍN LLEGA A SUS 41 AÑOS DE SU DESIGNACIÓN COMO CIUDAD, SIENDO UNA COMUNIDAD PRÓSPERA, DINÁMICA, QUE BUSCA REALIZAR LOS CAMBIOS NECESARIOS PARA MEJORAR Y SERVIR MEJOR A SUS HABITANTES EN UN MARCO DE EQUIDAD Y SUSTENTABILIDAD.-----
HOY COMO NUNCA ES NOTORIO EL CAMBIO POSITIVO, EL IMPULSO A LAS ACTIVIDADES ECONÓMICAS, LA BÚSQUEDA DE MEJORES OPORTUNIDADES EN EL ÁMBITO TURÍSTICO, GANADERO, AGROPECUARIO Y LO QUE FALTA AÚN POR VENIR. EN YUCATÁN, TENEMOS LA SEGURIDAD DE QUE SEGUIREMOS AVANZANDO A PASO FIRME, CON EL IMPULSO Y ACOMPAÑAMIENTO DEL GOBERNADOR MAURICIO VILA, QUE ESTÁ DEDICANDO EL MAYOR ESFUERZO PARA QUE TODAS Y TODOS TENGAMOS MEJORES CONDICIONES DE VIDA EN LO EDUCATIVO, ECONÓMICO Y SOCIAL.-----
DE AHÍ LA IMPORTANCIA DE MANTENERNOS EN ESTE CAMINO, PERO TRAZANDO A LA VEZ NUEVAS RUTAS QUE NOS LLEVEN HACIA MEJORES DESTINOS, PARA CONSOLIDARNOS COMO CIUDADES QUE SE ENORGULLECEN DE SUS RAÍCES Y SUS TRADICIONES, Y QUE A LA PAR TRABAJEN PARA CONVERTIRSE EN MODERNOS CENTROS DE VANGUARDIA COMO LO VIENEN HACIENDO TIZIMÍN Y MÉRIDA. -----
LOS TIZIMILEÑOS Y MERIDANOS SON GENTE NOBLE, TRABAJADORA, DINÁMICA, QUE SE INVOLUCRA CON LAS LABORES MUNICIPALES, QUE SABE QUE GOBERNAR ES SUMAR Y CONSTRUIR CON INFINITA ESPERANZA UN FUTURO MÁS PROMISORIO PARA LAS FAMILIAS. -----
EN NOSOTROS ESTÁ ASUMIR NUESTRA RESPONSABILIDAD CIUDADANA CON UNA VISIÓN INTEGRAL, QUE DESDE NUESTRO ACTUAR AL FRENTE DE NUESTROS AYUNTAMIENTOS, CONTRIBUYA A CONSOLIDAR A YUCATÁN COMO UN ESTADO MÁS FUERTE, EQUITATIVO Y PRÓSPERO. -----
SI CONTINUAMOS TRABAJANDO UNIDOS, BAJO CONVICCIONES Y PRINCIPIOS HUMANISTAS, LOGRAREMOS, SIN DUDA, LLEGAR A MEJORES PUERTOS DONDE LOS BENEFICIOS SE COMPARTAN A TODAS Y TODOS LOS YUCATECOS, DONDE LA BUENA CALIDAD DE VIDA SEA EL GARANTE COMÚN Y LAS FAMILIAS GOCEN Y EJERZAN PLENAMENTE TODOS SUS DERECHOS. TIZIMÍN Y SU GENTE SE LO MERECE. -----
PEDRO, COMO SIEMPRE, CONTARÁS CONMIGO POR MÉRIDA, TIZIMÍN Y YUCATÁN, TENGAN UN FUTURO PRÓSPERO. MUCHAS GRACIAS. -----
OCTAVO. EN LO QUE ATAÑE AL OCTAVO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL SECRETARIO DE LA COMUNA INVITA A PASAR AL FRENTE DEL PODIO AL PRESIDENTE MUNICIPAL C. PEDRO FRANCISCO COUOH SUASTE Y AL MTRO. GILMER ROGERIO LOEZA ROSADO, REPRESENTANTE DEL GOBERNADOR DEL ESTADO, PARA

HACER LA ENTREGA DE UN RECONOCIMIENTO AL ORADOR HUÉSPED, LIC. RENÁN ALBERTO BARRERA CONCHA.-----

NOVENO. ATENTO LO ESTABLECIDO EN EL NOVENO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL SECRETARIO MUNICIPAL, CEDE EL USO DE LA VOZ AL MTRO. GILMER ROGERIO LOEZA ROSADO, REPRESENTANTE PERSONAL DEL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE YUCATÁN, QUIEN DIRIGE EL SIGUIENTE MENSAJE. -----

MUY BUENAS NOCHES; PRIMERO QUE NADA, ME ES GRATO HACER LLEGAR A USTEDES UN SALUDO DE NUESTRO GOBERNADOR MAURICIO VILA DOSAL Y DEL SECRETARIO DE DESARROLLO RURAL, JORGE ANDRÉ DÍAZ LOEZA QUIENES, POR CUESTIONES DE COMPROMISOS PREVIOS DE AGENDA, NO PUDIERON ACOMPAÑARNOS EL DÍA DE HOY.-----

CON AFECTO SALUDO A TODOS LOS INTEGRANTES DE ESTE CABILDO, EN ESPECIAL AL PRESIDENTE MUNICIPAL, C. PEDRO FRANCISCO COUOH SUASTE Y A LOS DEMÁS REGIDORES, FUNCIONARIOS, DISTINGUIDOS INVITADOS Y POR SUPUESTO, A LA SOCIEDAD TIZIMILEÑA, QUE HOY NOS ACOMPAÑAN EN TAN IMPORTANTE DÍA. ----

HOY ES UN DÍA DE FIESTA Y DE UNA ESPECIAL RELEVANCIA, Y NO ES PARA MENOS, SE CUMPLEN CUARENTA Y UN AÑOS DE QUE TIZIMÍN SE CONVIRTIÓ EN CIUDAD, RECONOCIMIENTO QUE PARA AQUEL ENTONCES ERA YA UNA OBLIGADA NECESIDAD INDISCUTIBLE, POR LA IMPORTANCIA E INFLUENCIA QUE YA TENÍA EN TODO EL ORIENTE DEL ESTADO; PREPONDERANCIA QUE HOY DÍA SE HA VENIDO ACRECENTANDO YA QUE TIZIMÍN ES SIN DUDA, PARTE MEDULAR DEL DESARROLLO ECONÓMICO Y PRODUCTIVO, NO SOLO DEL ORIENTE SINO TAMBIÉN DE TODO EL ESTADO.-----

IGUAL QUISIERA RATIFICAR QUE DESDE EL GOBIERNO DE MAURICIO VILA, HEMOS ESTADO, Y LO HAREMOS CADA VEZ CON MÁS FUERZA, CONVICCIÓN Y COORDINACIÓN, TRABAJANDO MUY DE CERCA CON SUS AUTORIDADES MUNICIPALES ENCABEZADAS POR NUESTRO AMIGO, PEDRO FRANCISCO COUOH SUASTE, PRESIDENTE MUNICIPAL, PARA QUE TODAS LAS PROPUESTAS DE SU GESTIÓN SE VEAN ACOMPAÑADOS DEL APOYO NECESARIO.-----

SABEMOS QUE TIZIMÍN ES DUEÑO DE UNA IMPORTANTE HISTORIA, QUE SU GENTE ES TRABAJADORA Y QUE SE ESFUERZA POR CONSEGUIR SIEMPRE LO QUE SE PROPONE.-----

SE TIENEN AMPLIAS POSIBILIDADES NO SOLO EN LA PRODUCCIÓN DEL CAMPO QUE CARACTERIZA AL MUNICIPIO SINO TAMBIÉN EN LA INDUSTRIA Y TAMBIÉN MUY CLARAMENTE EN EL SECTOR DE SERVICIOS, ESPECIALMENTE EN LO QUE AL TURISMO SE REFIERE, EN EL QUE CUENTA CON UN TREMENDO POTENCIAL Y UN SIN NÚMERO DE ATRACTIVOS, QUE SIN DUDA ASEGURAN PARA TIZIMÍN TIEMPOS CADA VEZ MEJORES.-----

AGRADEZCO EN MUCHO SU AMABLE INVITACIÓN PARA ESTAR AQUÍ ESTE IMPORTANTE DÍA. -----

NO ME QUEDA MÁS QUE DARLES MI FELICITACIÓN A TODOS LOS HABITANTES DEL MUNICIPIO Y APROVECHAR PARA INVITARLOS A QUE SIGAMOS TRABAJANDO JUNTOS, DE MANERA COORDINADA, PARA QUE TIZIMÍN SEA POR SIEMPRE Y CADA VEZ MÁS, “DESTINO DE TODOS”.-----

MUCHAS GRACIAS Y MUY BUENAS NOCHES. -----

DÉCIMO. ACORDE CON LO PRESCRITO EN EL DÉCIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL SECRETARIO MUNICIPAL, CEDE EL USO DE LA VOZ AL PRESIDENTE MUNICIPAL, C. PEDRO FRANCISCO COUOH SUASTE QUIEN, EN LO MEDULAR, INICIA SU MENSAJE AGRADECIENDO A LOS PRESENTES POR HABER ACUDIDO A LA CELEBRACIÓN DEL ANIVERSARIO DE TIZIMÍN; DE MANERA ESPECIAL AL REPRESENTANTE DEL GOBERNADOR DEL ESTADO DE YUCATÁN, MTRO. GILMER ROGERIO LOEZA ROSADO, AL ORADOR HUÉSPED, LIC. RENÁN ALBERTO BARRERA CONCHA, DE QUIEN SEÑALA QUE HA DIRIGIDO DESDE EL 2012 LA CIUDAD DE MÉRIDA Y QUE MUCHO DE LO CONSTRUIDO EN LA CAPITAL, ES GRACIAS A ESTE ÚLTIMO NOMBRADO Y AL GOBERNADOR DEL ESTADO MAURICIO VILA; QUE EL RETO NO HA SIDO FÁCIL, PERO LO HAN HECHO MUY BIEN Y SE PUEDE VER CUANDO SE VA A MÉRIDA Y PUEDE PALPARSE LA CALIDAD DE SUS SERVICIOS Y LA PROYECCIÓN DADA A ESA CIUDAD. ASIMISMO AGRADECE AL ORADOR HUÉSPED EL COMPARTIR LA VISIÓN QUE ENTRE AMBOS CONCIDEN, Y QUE EN LOS PRÓXIMOS AÑOS TIZIMÍN PODRÁ SEGUIR TRABAJANDO DE LA MANO CON DICHO ORADOR, COMO LOS GOBIERNOS HUMANISTAS QUE LOS YUCATECOS, LOS MERIDANOS Y LOS TIZIMILEÑOS SE MERECE; DE IGUAL MODO AGRADECE A SUS HOMÓLOGOS DE OTROS MUNICIPIOS QUE ASISTIERON; AL DIPUTADO FEDERAL SERGIO CHALÉ; AL PRESIDENTE ESTATAL DE SU PARTIDO ASIS CANO; A LOS EXALCALDES DE TIZIMÍN COMO JORGE VALES; AGRADECE TAMBIÉN A LOS DIRECTORES Y DIRECTORAS ACADÉMICOS POR EL TRABAJO QUE REALIZAN, ASÍ COMO A SUS COMPAÑEROS REGIDORES POR EL TRABAJO REALIZADO EN FAVOR DEL MUNICIPIO. DE IGUAL MANERA AGRADECE A SU ESPOSA POR EL TRABAJO QUE HA REALIZADO EN EL DIF Y AL CIUDADANO LUIS CORREA MENA POR HABER ASISTIDO. -----

EL ALCALDE CONTINÚA MENCIONANDO QUE ESTA GRAN CIUDAD CUMPLE CUARENTA Y UN AÑOS COMO CIUDAD PORQUE COMO BIEN DICE DON WILLIAM BRITO, EL ORIGEN Y LA FUNDACIÓN DE TIZIMÍN SE PIERDE EN LA NOCHE DE LOS TIEMPOS; QUE PARA CUANDO LOS ESPAÑOLES LLEGARON, TIZIMÍN YA EXISTÍA, YA ERA TIZIMÍN, PORQUE LOS ABUELOS YA ESTABAN AQUÍ, PORQUE ESOS ABUELOS, LOS MAYAS, YA ESTABAN TRABAJANDO EN ESTE LUGAR; QUE DESPUÉS LLEGARON OTROS, LAS FAMILIAS QUE EMIGRARON DE OTROS MUNICIPIOS QUE ENCONTRARON AQUÍ ESA MANO AMIGA SIEMPRE ABIERTA Y FRANCA DE LOS TIZIMILEÑOS. ASEVERA QUE HACE CIENTO AÑOS TIZIMÍN NO FIGURABA EN EL MAPA; QUE LOS MUNICIPIOS VECINOS ERAN MUCHO MÁS IMPORTANTES Y MÁS GRANDES, PERO QUE ESO HA CAMBIADO RADICALMENTE Y NO SE LE DEBE A NADIE EN PARTICULAR, A NINGUN GOBIERNO; QUE SE LE DEBE AL ESFUERZO, AL TRABAJO, A LA PERSEVERANCIA Y A LA VOCACIÓN DE CADA UNO DE LOS TIZIMILEÑOS; DE SUS MUJERES Y SUS HOMBRES QUE CADA DÍA SE LEVANTAN MUY TEMPRANO A TRABAJAR EN LA VOCACIÓN QUE ES EL CAMPO, EN EL CAMPO Y EN LA CIUDAD, EN EL CAMPO Y EN LAS ESCUELAS, EN EL CAMPO Y EN EL TURISMO; A ESAS MUJERES Y HOMBRES QUE TODOS LOS DÍAS HACEN GRANDE AL MUNICIPIO.-----

ADUCE QUE TIZIMÍN ES EL MUNICIPIO MÁS GRANDE EN EXTENSIÓN TERRITORIAL, PERO QUE HOY POR HOY, TAMBIÉN ES GRANDE EN ESA CAPACIDAD PARA DARLE A QUIEN MÁS LO NECESITA Y A QUIEN MENOS TIENE, LAS POSIBILIDADES Y

FIRMAS CORRESPONDIENTES AL ACTA NÚMERO SETENTA Y UNO DE LA QUINTA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO DEL AYUNTAMIENTO DE TIZIMÍN, YUCATÁN 2021-2024, QUE TUVO VERIFICATIVO EL UNO DE DICIEMBRE DEL DOS MIL VEINTIDÓS.

C. PEDRO FRANCISCO COUOH SUASTE
PRESIDENTE.

CP. SAIDY AMIRA MATOS MATOS
SÍNDICO MUNICIPAL

ING. ABELOMAR JAVIER PORTILLO VERGARA
REGIDOR SECRETARIO

MED. PALOMA ISABEL PÉREZ FLORES
REGIDORA

MD. JOSÉ ALEJANDRO MEZO GASTELUM
REGIDOR

MED. ANTONIA GUADALUPE MARRUFO DÍAZ
REGIDORA

C. JOSÉ DANIEL UITZIL BALAM
REGIDOR

C. NERY MARGARITA PÉREZ ALAMILLA
REGIDORA

LIC. CARLOS ADRIÁN QUIROZ OSORIO
REGIDOR

C. KATHIA ISABEL CASTILLO VILLAFANIA
REGIDORA

ING. JALIL JOSÉ METRI MEDINA
REGIDOR.
